

Die Wanderausstellung

Überzeichnet - Nazis entschlossen entgegen gemalt

kann ausgeliehen werden:

Ausstellung groß: 40 Rahmen / 70 x 100 cm
Leihgebühr: 450,00 €

Ausstellung klein: 25/30 Rahmen / 50 x 70 cm
Leihgebühr: 400,00 €

Metallrahmen, Acrylglas, Aufhängungsmaterial

Der Veranstalter trägt die Transport- und
Fahrtkosten (Bahncard 50).

Kontakt: Irmela Mensah-Schramm
Internet: www.hass-vernichtet.de
E-Mail: mensahschramm@gmx.de



Ausstellungskonzept

Die Ausstellung setzt sich aus verschiedenen Workshop-Ergebnissen zusammen.

Sie zeigt die originalen Hass-Botschaften und wie Schüler*innen sie kreativ und phantasievoll in friedliche Botschaften verwandelt haben.

Sie zeigt auch die Schüler*innen bei der Umwandlung und weitere Eindrücke aus den Workshops.

Erstmals der Öffentlichkeit vorgestellt wurde die Ausstellung in Berlin-Wilmersdorf.

Zusammen mit der Piraten-Partei wurde das Konzept erarbeitet, die die Ausstellung auch finanziell ermöglichte.

Im Anschluss war sie im Ausländerrat Dresden und im Bezirksamt Friedrichshain-Kreuzberg zu sehen.

Wie schon die Ausstellung "Hass vernichtet", wurde auch diese Ausstellung von den Besucher*innen sehr gut angenommen.

Man sieht es den Arbeiten an, mit wieviel Herzblut und auch Freude, trotz des ernsten Themas, die Schüler*innen bei der Umdeutung der Hass-Botschaften dabei sind.

Auch diese Ausstellung wird fortlaufend mit Arbeiten aus Workshops ergänzt und erweitert.

Mit diesem Projekt möchte ich Mut machen, mitzuwirken für ein friedliches Zusammenleben aller Menschen, denn

**FRIEDEN IST
MENSCHENRECHT!**

Ausstellungsprojekt

Überzeichnet Nazis entschlossen entgegen gemalt

von Irmela Mensah-Schramm



Projekträgerin:
Friedensinitiative Zehlendorf

Empfehlung:

Verbindung der Ausstellung mit einem Workshop

Mit bunten Farben Gegen braune Parolen

**Ein Workshop, der zum Nachdenken anregt
und das Bewusstsein für das Unrecht stärkt.
Hassparolen werden mit bunten Farben in
friedliche Antworten umgedeutet.**

ab 4. Klassenstufe, 25-30 Personen, 90 min/ganztags

Die Einführung erfolgt unter Einbeziehung der Ausstellung "Hass vernichtet"

*(A4, laminiert, geeignet für Aufhängung an der Tafel,
der Wand oder der Pinnwand)*

und der Beschreibung meiner Vorgehensweise vor
Ort mit Schilderungen von Begegnungen mit den
Urhebern der Hass-Botschaften.

Hass-Abbildungen auf Fotokopien werden mit
bunten Farben mit Kreativität und Fantasie in
friedliche Botschaften verwandelt.

Es geht um friedliches Antworten: nicht mit
Gegenhass antworten!

Gegenhass hilft nicht gegen Hass!

Gemeinsame Rundgänge zur Spurensuche, wobei
vor Ort die Hass-Schmierereien und Aufkleber
beseitigt werden, sind eine sinnvolle Ergänzung des
Workshops.

Etwa 20 min vor Workshop-Ende können die
Arbeiten der Gruppe vorgestellt werden, um
darüber zu sprechen.

Der Workshop ist grundsätzlich kostenfrei.
Es können Fahrtkosten anfallen.

